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Экология и экономика – слова однокоренные 
 

А ТЕМУ ДНЯ 
Как выполняются мероприятия 

Национального плана действий по 
рациональному использованию природных 
ресурсов и охране окружающей среды, 
рассчитанного на 2006 — 2010 годы? Об 
этом рассказывает председатель 
облкомприроды Олег АКУШКО.  

— Большинство природоохранных 
мероприятий и экологических показателей 
состояния окружающей среды, 
предусмотренных этим документом, уже 
выполнено. Это обнадеживает. Например, 
на Гомельщине в последние годы введены 
в эксплуатацию почти полторы сотни 
газоочистных установок, реконструированы 
около 80. Получен конкретный эффект. 
Только в прошлом году за счет внедрения 
пылезолоулавливающего оборудования 22 
тонны вредных веществ не попали в 
атмосферу. В целом по области выбросы 
загрязняющих веществ от стационарных 
источников снизились к уровню 2005 года 
почти на тонну. На более чем пять с 
половиной тонн уменьшилось потребление 
озон о разрушающих веществ. 

Чтобы держать ситуацию под 
контролем, идет внедрение 
автоматизированных систем контроля 
выбросов на ряде ведущих предприятий 
области, на 77 действует локальный 
мониторинг окружающей среды, на 1600 
предприятиях внедрен производственно-
экологический контроль. 

Мониторингом охвачены 21 выпуск 
сточных вод, почти триста подземных 
скважин. Примечательно, что вырос объем 
оборотного и повторного использования 
воды — учимся по-хозяйски относиться к 
этому природному богатству. В текущем 
году будет завершено строительство новых 
очистных сооружений в Петрикове — это 
очень важный экологический объект, один 
из наших бывших долгостроев. В области 
выполнены водоохранные мероприятия в 
водоохранных зонах и прибрежных полосах. 
Из этих зон вынесено более 90 объектов-
загрязнителей. 

Есть подвижки и в работе с отходами. 
За позапрошлый и прошлый годы упаковано 
и перевезено на комплекс по переработке и 

захоронению токсичных промышленных 
отходов 588 тонн смесей непригодных 
пестицидов Петриковского захоронения. На 
эти цели направлено из экологического 
фонда более 2,6 миллиарда рублей. 
Ежегодно более чем в два раза прирастают 
объемы переработки строительных 
отходов, которые раньше вывозились на 
свалку. Начато производство полимерно-
песчаных изделий из отходов пластмасс на 
предприятии «Экопластсервис». 

Выполнено задание по очистке и 
приведению в порядок мелиоративных 
систем, вовлечению в хозяйственный 
оборот отходов лесоразработки. В текущем 
году в Петрикове завершится строительство 
мини-ТЭЦ, которая будет работать на щепе 
и опилках. Да и диких животных за 
последние четыре года в наших лесах не 
стало меньше. 

Но есть и серьезные проблемы. 
Например, выбросы от транспорта за 
последние 4 года по области выросли почти 
на 16 тысяч тонн к уровню 2005 года. Но 
темпы перевода автотранспорта на 
газомоторное топливо снизились. В 
прошлом году, например, на газ 
переведены только 200 автомобилей при 
задании 300. Не построена установка 
газоочистки на стекловаренной печи 
Гомельского стеклотарного завода, есть 
замечания и по другим предприятиям. 

Созданный комплекс сортировочных 
станций работает пока неэффективно — 
объемы вторичных ресурсов на станциях в 
целом по области не превышают 20% от 
поступивших на сортировку твердых 
коммунальных отходов (при задании на 
прошлый год 28%). В Гомеле и ряде 
районов этот показатель составляет 10 — 
16%. Не решен вопрос использования 
илового осадка в зеленом строительстве 
для изготовления топливных брикетов. А 
почему бы этот материал не использовать в 
качестве топлива в котельных очистных 
сооружений? Только на гомельских 
очистных сооружениях накоплено илового 
осадка свыше 230 тысяч тонн. До конца не 
решена и проблема переработки лигнина — 
отхода производства гидролизного завода. 
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Не выдерживаются нормативные сроки 
строительства и реконструкции сооружений 
очистки сточных вод Речицы, станции 
очистки сточных вод Жлобина. 
Ответственные исполнители по первому 
объекту — Речицкий райисполком, КУП 
«Речицаводоканал», УЖКХ, по второму — 
Жлобинекий райисполком, КЖУП «Уником», 
УЖКХ. Не обеспечен ввод в эксплуатацию 
полигонов в Чечерске и Корме. 

Есть серьезное отставание по срокам 
разработки и согласования проектно-
сметной документации, освоения 
строительно-монтажных работ по вводным 
объектам текущего года: это комплекс по 
переработке и захоронению промышленных 
токсичных отходов в Чечерском районе (1-я 
очередь), строительство сортировочно-
перегрузочной станции в Мозыре. Как 
показывает анализ, эти объекты вряд ли 
будут введены в эксплуатацию в текущем 
году. Поэтому следует серьезно прибавить 
в работе областному УКСу и УКСу 
Мозырского райисполкома. 

Это краткий, тезисный перечень 
экологических проблем нашего региона. Мы 
нацеливаем на их решение органы власти и 
хозяйственников, используя рычаги 
административного и морального 
воздействия. Недавно об этом вели речь на 
очередной коллегии, в которой принимал 
участие ряд руководителей предприятий и 
организаций области. Решением коллегии 
определены дополнительные меры по 
реализации мероприятий Национального 
плана действий. Ведь любая стабильная 
экономика начинается с экологии. 
Безопасная для жизни окружающая среда 
— главное условие развития нашего 
региона и здоровья человека. 

О.Акушко 
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